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新赛季至今申花未尝败绩，2
胜2平排在积分榜并列第二，距离

榜首仅有2分，如今却在球迷和媒

体中间响起了“下课”的声音，无

疑出乎了很多人的预料。

在过去两个赛季里， 球队引

进了不少“赢过”的老将，拥有丰

富的经验， 这也在球场上体现了

出来。 前四轮比赛里，三次都是先

丢球， 但最终都能够扳平甚至逆

转。 不过，球迷和媒体们对于崔康

熙的质疑， 更多是来自于战术和

场面， 而非最终成绩———这也体

现了外界对于这支申花寄予了许

久未有的厚望。

然而，相比上赛季的阵容，本

赛季主力框架下的调整不过是仅

仅多了一个吴曦， 所谓厚实的阵

容也并非像大家想象的那样 ，前

三轮的首发里， 除了门将的10个

位置有八个人是没有变动过的 。

因此，在期待上稍稍降温，或许并

不是一件坏事。 而且换个角度来

看，不论场面再难看，这两场遗憾

的平局里， 申花都是创造机会更

多的一方。

此前，弗洛雷斯执教时，踢着

华丽足球的申花常常全场有着对

方三到五倍的射正和预期进球

数，却最终没能取胜。 崔康熙刚刚

上任时， 我也并不欣赏他的实用

主义球风。 但在如今中超的整体

环境下， 或许这样的选择才是面

对强队时的最优解。 当然，正如很

多媒体所说， 崔康熙现在手握的

是近些年来少有的好牌， 的确应

该寻求一下突破。

对于如今这支想要在积分榜

上更进一步的申花来说， 如何做

好自己也成为了一个重要的命

题。 毕竟， 在全世界范围的球队

里， 没有任何一支能够每周换着

不同的阵容和踢法依旧保持着顶

级竞争力的， 也希望这场与河北

队的平局能让崔康熙指导意识到

这一点。

不过 ，“下课 ”的呼声显得有

些轻浮了 。 崔康熙是一个有着

丰富经验和调整能力的教练 ，

光是这点就值得信任 。 申花俱

乐部给了崔康熙极大的支持 ，

球迷和媒体也应当稍稍多保持

一段时间的信心 。 这是一个长

达30轮的完整赛季 ， 在仅仅四

轮过后甚至都未尝败绩的情况

下喊 “下课 ”，未免有些着急 。 等

着赛程至少十轮过后若是还没

有起色 ，再喊 “下课 ”不迟 。

吴总说过：“申花人、大上海的

人，覅急呀！ ”

今年的中超联赛是比较混乱

的一年， 因为随着俱乐部中性名

改革，很多俱乐部都比较动荡，相

比较而言，申花还算稳定，另外也

引进了一些有实力的球员， 这样

球迷自然就对球队的期望值也相

应提高了。 虽然在出征仪式上，我

说希望球队今年的目标是能拿一

个联赛冠军， 但其实大家心里都

清楚，难度还是很大的，但是口号

还是要叫一叫的， 毕竟新赛季的

目标还是要有的，所以平心而论，

现在4轮2胜2平的成绩还是不错
的， 主要是因为上一轮被河北逼

平了，大家觉得不太满意。

这场比赛申花的轮换队员比

较多，特别是张璐发挥得很不好，

在我看来这场比赛申花最大的问

题是有些轻敌了， 而且比赛中失

球过早， 等再想扳回来的时候难

度就很大了。

其实就这场比赛而言， 希望

大家静心下来想一想， 此前河北

队也取得2胜1平。 虽说对手实力

不强， 但赢球还是实打实的。 另

外， 申花在德比大战消耗了很大

的体力，所以状态有所起伏，这也

是正常的， 大家可以看到海港在

之后的一轮，也和长春踢平了，这

也反应了德比的后遗症， 况且长

春还是升班马，所以乐观上来说，

和河北这场比赛踢平也并非不可

接受。 最主要的是这场比赛在最

后读秒阶段扳平了， 这是很不容

易的， 至少到最后一刻球队都没

有放弃，这点是值得表扬的，因为

比赛输了的话那士气就会受到很

大的影响， 对接下来的比赛就很

不利了。 当然，如果能赢下来那是

最好的了，但是没有如果，所以还

是希望球队好好调整状态， 争取

接下来的比赛一场一场拿下来。

今年的比赛是赛会制， 赛程

还是比较密集的， 球队的现状就

是主力队员年纪偏大， 体力肯定

会有问题。 其实球队里有实力的

年轻球员还是蛮多的， 可惜在球

队踢不上球， 只能是租借到其他

球队了，像周俊辰、蒋圣龙 、刘若

钒等。 其实只要俱乐部真的能多

给他们一些上场的机会， 即便暂

时成绩不好， 相信大部分申花球

迷还是能理解的， 毕竟这些年轻

球员才是申花的未来。 当然，今年

口号也喊出来了， 那希望大家一

起加油，争取取得好成绩。

至于明年的话， 我还是希望

俱乐部能多给年轻球员机会 ，让

他们能多上场踢比赛， 早点儿成

长起来！

下课声起？ 侬 急呀！

招兵买马、增强阵容，调整每

个位置上的球员， 申花今年的阵

容可以说是近几年来最强， 事实

也证明了这一点， 目前是两胜两

平，成绩还算不错。 但同时呢，我

也看到很多的问题。

先从守门员说起。 门将是球

队最后一道防线，然而很不巧，曾

诚上一场比赛受伤了， 我估计之

后的比赛李帅还是会临危受命 。

再看四个后卫，中后卫冯潇霆、约

尼奇要防身后球， 两个边后卫温

家宝、赵明剑要能攻善守，他们需

要各司其职，相互配合，目前看来

还算中规中矩。

接着是中场。 如今申花的中

场配置比较丰富， 尽管彭欣力受

伤 ，不过还有吴曦 、曹 定 、孙世

林、于汉超等好几个人，如果人员

得当的话，把中场组织起来，应该

是对申花整个的进攻会有很大的

帮助。 相对来说，目前国内这几个

中场球员也算比较优秀， 所以我

觉得康熙需要在这个方面、 尤其

是前腰这个位置来布置针对性的

战术。 不过上一场比赛，康熙做了

一些轮换， 只是万万没想到钱杰

给和张璐的发挥太让人失望。 我

感觉， 康熙在这场比赛的应策上

出了一点差错， 让申花失去了一

些优势。 中场很重要啊，决定了一

场比赛的走向， 所以我认为康熙

应该在中场特别是前腰的位置上

要好好下功夫做出一些针对性的

部署。

最后说说前锋， 毫无疑问我

们拥有幸运双高， 那就是莫雷诺

和金信煜。 四场比赛打下来，大家

也看到了队长发挥得非常好 ，那

么以快著称的巴索戈， 在我看来

应该要在有中场组织前提下发挥

他的快。 如果单单是让他打反击

的话，我看效果也不是很好，包括

国内几名前锋， 像毕津浩、 杨旭

等，都还不怎么在状态。 如果前锋

不给力， 申花恐怕很难延续胜利

的脚步。

下一场比赛该用什么阵型 ？

上下半场各怎么打？ 这都需要教

练来布置战术， 此后球员要坚决

执行教练的决定。 当然， 还有场

外的因素，你比如说运气 、门框 、

裁判或者伤病等， 这些都需要克

服。 好在接下来是间歇期， 希望

申花把状态调整到最佳。 要相信

自己，在那么多球迷的鼓励下，在

全队团结一心努力拼搏下， 相信

申花会一步步走向辉煌， 希望至

少能够打入亚冠， 最好能够拿到

冠军！

这不是争冠球队该有的精神
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双高之外
多些选择

知名演员·蔡嘎亮

球
迷

沙
龙

如今的申花，一点都没表现出像一支争

冠球队所应该表现出的样子。

动员大会上吴总喊出的争冠口号开始，

球迷就对这支队伍给予了最高的期望，而赛

季伊始的走向，确实也像那么一回事，从战

胜国安到逼平海港，清晰的战术思路，严谨

的布局理念和全队上下一心的精神，也让我

们对今年的申花有了更高的期待， 或许，往

年遥不可及的奖杯，今年，我们是可以正大

光明的觊觎一下了。

然而那晚与河北的

比赛却毫不留情地打破

了所有球迷的梦想，看到

首发名单， 我们虽有疑

惑，但或许还能以调侃来

安慰自己———毕竟崔康

熙的名单和薛定谔的猫

一样，都是在看到之前完

全没法确定状态的东西；

我们的板凳深度如此深

厚，甚至可以排出两套不

同且又可一战的中超阵

容，谁在场都应该有信心

拿下比赛，毕竟我们今年

的目标是冠军。

但是从球员上场的

那一刻起，对名单的担心

成为了现实，上场的球员并不兴奋，而是非

常疲惫，甚至第一次首发出场的张璐、钱杰

给和朱宝杰的脸上，我都无法看见他们的求

胜欲望， 直到吴曦带着笑容上场的那一刻

起， 我才看到了唯一对球场兴奋的那个人。

可惜，他上晚了。

与河北队的比赛上半场的前半段， 进攻

完全没有配合，防线也无比混乱，一改前三场

清晰的战术思路， 仿佛又回到了前些年连场

不胜，教练没有战术，球员身体疲惫且思路迷

惘， 球队一路滑向深渊的时期， 传球失误频

出，进攻几无配合，防守人员混乱，站位毫无

章法，对进攻毫无办法，对反击心惊肉跳，直

到吴曦上场之后才有一些改观， 但也没能打

破僵局，一人之力毕竟有限，直到下半场大举

换人，才看到崔康熙对胜利的挣扎。 是挣扎，

不是渴望，不是梦想，只是垂死士兵孤注一掷

的最后一搏而已。这种心态，是倒数第四轮保

级球队的心态，不是第四轮争冠球队的心态。

我们的球员拿过冠

军的不少，但我们的球队

因为离上一个冠军太过

久远，忘了冠军应有的心

态了么？ 想夺冠的球队，

不应该是这样，申花不应

该是这样！ 我不想教球队

怎么踢球 ， 崔康熙是名

宿，他应该比球迷更懂怎

么踢球。 但是我们的精神

呢？ 战平了海港就消磨殆

尽了？ 于是面对河北就松

懈了 ？ 狮子搏兔亦用全

力，面对同分的河北却想

玩田忌赛马，就这赛前放

狠话说对方教练没你有

经验， 赛中患得患失，落

后了开始发狠，申花的实

力比别人就一定强了么？连一个同分的对手

都看不起了？ 这场球，我们本该输的。

窝囊的平局， 不是争冠球队该有的精

神。 好在才第四轮，一场失败不足以致命，

我们的机会还有很多， 但是， 请问申花将

士，能把冠军的精神拿回来么？ 悬崖在前，

就此勒马，为时未晚！ 知耻而后勇，我希望

你们如此，哪怕是平局，我也希望我们是久

攻不下运气不好被对手逼平的那支。 不然，

谈何夺冠？

勿要

·陈嘉明 整理·


